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由中国企业联合会主办由中国企业联合会主办、、
《《中国企业报中国企业报》》集团承办的第八集团承办的第八
次全国企业营商环境研讨会中次全国企业营商环境研讨会中
国企业碳中和行动国企业碳中和行动（（厦门厦门））峰会峰会
是今年投洽会重要的专题活动是今年投洽会重要的专题活动
之一之一。。在此在此，，我谨代表厦门市对我谨代表厦门市对
活动的举办表示祝贺活动的举办表示祝贺，，对与会的对与会的
领导领导、、嘉宾表示诚挚的欢迎和衷嘉宾表示诚挚的欢迎和衷
心的感谢心的感谢！！

本届投洽会积极融入新发展本届投洽会积极融入新发展
格局格局，，集中四天活动集中四天活动，，嘉宾云集嘉宾云集、、
专业充实专业充实、、信息涌动信息涌动、、商机频现商机频现，，
将为国际投资提供新的对接机将为国际投资提供新的对接机
会会，，促进国内国际双循环促进国内国际双循环，，助力全助力全
球抗疫球抗疫、、助力世界经济复苏与增助力世界经济复苏与增
长长。。一直以来一直以来，，福建省和厦门市福建省和厦门市
认真贯彻习近平总书记对投洽会认真贯彻习近平总书记对投洽会
提出的打造国际化提出的打造国际化、、专业化专业化、、品牌品牌

化精品的要求化精品的要求，，瞄着瞄着““新一轮高水新一轮高水
平对外开放重要平台平对外开放重要平台””的目标的目标，，提提
升办会质量和服务水平升办会质量和服务水平。。投洽会投洽会
已经成为双向投资促进的已经成为双向投资促进的““桥桥
梁梁”、”、权威信息发布的权威信息发布的““窗口窗口”、”、投投
资趋势研讨的资趋势研讨的““讲坛讲坛”，”，是具有全是具有全
球影响力的国际投资盛会球影响力的国际投资盛会。。

自中国企业联合会及自中国企业联合会及《《中国企中国企
业报业报》》集团参与投洽会活动以来集团参与投洽会活动以来，，
多方互动多方互动、、广结商缘广结商缘、、广交朋友广交朋友，，活活
动主题从特色小镇到乡村振兴动主题从特色小镇到乡村振兴、、从从
产业转型升级到产业链价值产业转型升级到产业链价值、、从优从优
化营商环境到绿色低碳发展化营商环境到绿色低碳发展，，贯彻贯彻
新发展理念新发展理念、、紧扣新阶段要求紧扣新阶段要求，，坚坚
持为区域发展持为区域发展、、园区转型园区转型、、企业创企业创
新提供高品质意见新提供高品质意见、、高效率机会高效率机会、、
高站位视野高站位视野，，不断为投洽会注入新不断为投洽会注入新
智慧智慧、、新元素新元素、、新活力新活力。。

本次全国企业营商环境研讨本次全国企业营商环境研讨
会中国企业碳中和行动会中国企业碳中和行动（（厦门厦门））峰峰
会会，，聚焦聚焦““深耕产业绿色价值深耕产业绿色价值、、赋赋
能区域转型发展能区域转型发展””主题主题，，这是贯彻这是贯彻
习近平生态文明思想习近平生态文明思想、、推动实现中推动实现中
国碳中和目标的具体行动国碳中和目标的具体行动。。这些这些
与厦门市与厦门市““十四五十四五””发展战略发展战略、、
20352035 远景目标的要求相一致远景目标的要求相一致，，我我
们期盼的厦门是们期盼的厦门是““高素质高素质””更具实更具实
力力、“、“高颜值高颜值””更富魅力更富魅力、“、“现代化现代化””
更增活力更增活力、“、“国际化国际化””更有张力更有张力，，率率
先实现全方位高质量发展超越先实现全方位高质量发展超越。。

根据国家发改委公布的根据国家发改委公布的20202020
年全国营商环境评价各指标领域年全国营商环境评价各指标领域
标杆城市名单标杆城市名单，，厦门市厦门市1818个指标个指标
全部获评全部获评““全国标杆全国标杆”，”，其中办理其中办理
建筑许可建筑许可、、登记财产登记财产、、开办企业开办企业、、
市场监管等市场监管等 1414个指标进入全国个指标进入全国

排名前排名前1010位位。。这是厦门市不断推这是厦门市不断推
进法治政府建设进法治政府建设、、打造法治化营打造法治化营
商环境的新收获商环境的新收获。。在今年在今年77月召月召
开的开的““做大做强厦门现代产业体做大做强厦门现代产业体
系系””主题协商座谈会上主题协商座谈会上，，福建省委福建省委
常委常委、、厦门市委书记赵龙提出厦门市委书记赵龙提出，，厦厦
门市下一步将继续着力打造一流门市下一步将继续着力打造一流
营商环境营商环境，，围绕自然生态围绕自然生态、、城市文城市文
明明、、平安稳定平安稳定、、公共设施公共设施、、产业链产业链
完备程度等综合施策完备程度等综合施策、、全面发力全面发力。。

栽下梧桐树栽下梧桐树，，引来金凤凰引来金凤凰。。
我诚挚地邀请广大企业家朋友来我诚挚地邀请广大企业家朋友来
厦门投资兴业厦门投资兴业，，厦门会是您安家厦门会是您安家
立业的宝地立业的宝地。。

［本文根据张毅恭在第八次
全国企业营商环境研讨会中国企
业碳中和行动（厦门）峰会上的致
辞整理，未经本人审阅］

厦门市委常委、统战部部长张毅恭：

推进法治政府建设 打造法治化营商环境
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（上接第一版）
峰会发布了《2021中国企业

营商环境“梧桐”案例报告》与
《2021 中国企业碳中和行动报
告》。

本届峰会由中国企业联合
会、中国企业家协会主办，《中国
企业报》集团承办，中企报集团企
业研究院、北京市文化中心基金
协作支持，也得到了厦门中企报
传媒有限公司的支持。

低碳美好，逐绿而行
厦门市委常委、统战部部长

张毅恭在致欢迎词时表示，本届
投洽会积极融入新发展格局，集
中四天活动，嘉宾云集、专业充
实、信息涌动、商机频现，将为国
际投资提供新的对接机会，促进
国内国际双循环，助力全球抗疫、
助力世界经济复苏与增长。一直
以来，福建省和厦门市认真贯彻
习近平总书记对投洽会提出的打
造国际化、专业化、品牌化精品的
要求，瞄着“新一轮高水平对外开
放重要平台”的目标，提升办会质
量和服务水平。投洽会已经成为
双向投资促进的“桥梁”、权威信
息发布的“窗口”、投资趋势研讨
的“讲坛”，是具有全球影响力的
国际投资盛会。本次全国企业营
商环境研讨会中国企业碳中和行
动（厦门）峰会，聚焦“深耕产业绿
色价值、赋能区域转型发展”主
题，这是贯彻习近平生态文明思
想、推动实现中国碳中和目标的
具体行动。这些与厦门市“十四
五”发展战略、2035远景目标的要
求相一致，我们期盼的厦门是“高
素质”更具实力、“高颜值”更富魅
力、“现代化”更增活力、“国际化”
更有张力，率先实现全方位高质
量发展超越。

中国企业联合会、中国企业
家协会党委书记、常务副会长兼

理事长朱宏任在致辞中强调，目
前，许多地方政府、园区管理部门
在打造优良的营商环境上不遗余
力、成效显著，一大批企业顺势成
长、快速发展，让人感到由衷地高
兴和赞许。中国政府高度重视能
源结构调整和绿色发展，企业是
当仁不让的主力军，探讨碳中和
之道正当其时。同时，朱宏任还
围绕会议主题，从营商环境、绿色
发展、企业活力等三个方面，与大
家分享三个方面的看法：一是要
突出重点，以优化营商环境为企
业发展加油赋能；二是要低碳前
行，以坚持绿色成长为企业发展
校准方向；三是要凝心聚力，以加
快改革创新为企业发展增添
活力。

聚言汇智，推进绿色
发展“碳”索

著名经济学家、中国企业评
价协会会长、国务院发展研究中
心原副主任侯云春在作题为《改
善营商环境，促进绿色转型》的主
旨演讲时表示，目前，全球气候环
境变化形势严峻。防止气候变
暖，节能减排势在必行。对于我

国来说，实现“双碳”目标的时间
非常紧迫。因此，实现“双碳”目
标，我们需要做到：一是理念先
行，重在行动，要牢固树立绿色发
展，节能减排的理念，既要只争朝
夕，积极行动，同时我们必须脚踏
实地，非常务实地推进节能减排，
一步一个脚印往前走。二是要联
合行动，携手攻坚。一方面要少
用化石能源，发展绿色能源；另一
方面要使用化石能源，用碳不排
碳或者是少排碳，同时要采取一
些固碳，最好是碳能资源化利
用。三是要政企互动，共同地推
进“双碳”目标的实现。

著名经济学家、国家发改委
宏观经济研究院教授、莫干山研
究院学术委员会联席主任常修泽
在作题为《广义产权论与构建天
地人生命共同体——碳中和行动
的理论基础》的主旨演讲时，突破
了“狭义产权论”，从三个方面系
统阐述了广义产权论的基本要
义。即：第一要义为横向上“广领
域”产权，包括天——环境产权、
地——资源产权、人——劳动力
产权和管理产权；第二要义为纵
向上“多权能”产权，包括垄断行
业特许经营权、土地流转权等除

所有权外的多种权能；第三要义
为内核里“四联动”系统，包括产
权界定、产权配置、产权交易、产
权保护。

机械工业经济管理研究院党
委书记、院长、研究员、福建省政
府经济顾问、享受国务院特殊津
贴专家徐东华在作《碳中和背景
下中国装备制造业发展分析》的
主旨演讲时强调，在碳中和上升
为国家战略后，国家各部委相继
研究制定并出台了一系列碳中和
相关政策。我国实现碳中和的政
策路线逐渐清晰。徐东华认为，
碳中和背景下我国装备制造业发
展应该主要从六个方面着手：一
是构建多元化、清洁化的能源供
应体系；二是构建绿色低碳环保
发展模式；三是建立装备制造工
业与高新技术融合体系；四是打
造清洁能源优化配置平台；五是
推动深化国际交流合作；六是建
立全系统实施保障体系。

碰撞“前沿”思想，共
话产业生态

在产业绿色发展高端对话环
节，赣州高新区管委会二级调研
员刘荣平；厦门英嘉集团有限公
司董事长陈仙梅；厦门宏发先科
新型建材有限公司总经理郭正
辉；宁波瑞凌新能源科技有限公
司创始人、董事长、CEO，西北工
业大学博士徐绍禹；泉州市金秋
农林生态园有限公司董事长庄祥
聪；深圳铭德企业全案咨询顾问
有限公司CEO陈铭全等嘉宾进行
了经验交流与思想碰撞。本环节
由《中国企业报》集团总裁、社长，
中国企业园区国际合作联盟主席
吴昀国主持。

刘荣平表示，赣州位于江西
南部，钨与稀土资源十分丰富，是
全国稀有金属产业基地和先进制
造业基地。下一次工业革命就是

新材料科技革命，而中国稀土就
是新材料。目前，赣州高新区正
在建设万亩产业园，建设带有磁
材性质的机械装备产业链，不但
可以实现科技上的变革，更能够
节排30%到 50%，如果把普通用
的电机置换为稀土永磁，可以达
到节能50%。刘荣平呼吁，碳中
和最大的问题导向就是气候，那
就需要有情怀、有理想的各位参
会者，也奔赴到中国稀金谷，为碳
中和、为我国“卡脖子”产业的未
来发展而努力奋斗。

陈仙梅表示，英嘉集团是以
财务为基础的业财融合的综合服
务商，成立于2008年。集团旗下
有英嘉会计律师事务所、税务师
事务所评估有限公司、资产管理
有限公司、私募基金公司等。“碳
中和不仅关系到每一个人，还关
系到每一个企业，也是一场新的
变革。”陈仙梅表示，我们也会面
临着更多机会和挑战。未来，我
们要开放共享，开放合作，共享
服务。

作为新建材企业的代表，郭
正辉表示，厦门宏发先科新型建
材有限公司成立于1994年，主营
业务是混凝土的外加剂和混凝
土。建筑用的混凝土中有一个重
要的材料就是添加剂，添加剂种
类比较多，其中主要是减水剂，我
们公司产品主要是聚翔酸系减水
剂，是目前最新一代产品，是一种
绿色、环保型的产品。减水剂能
减少混凝土中拌合水用量20%以
上，相应地可以减少混凝土的水
泥用量20%以上，也就是一立方
混凝土可以减少70公斤以上的水
泥用量，同时有利于提高混凝土
中粉煤灰、矿渣粉等工业废料的
掺量，这些都对碳中和也有很大
的帮助。混凝土外加剂推广使
用，对混凝土生产中的碳减排是
有利的。

（下转第六版）

深耕产业绿色价值 赋能区域转型发展

中国企业联合会、中国企业
家协会原副理事长于武主持会议

著名经济学家、中国企业评
价协会会长、国务院发展研究中
心原副主任侯云春发表主旨演讲


